
The Present Indefinite Tense
Настоящее неопределённое время



О чем презентация?

• Употребление The Present Indefinite Tense
• Образование The Present Indefinite Tense



The Present Indefinite Tense
употребляется:

1. Для выражения действия обычного, постоянного, свойственного 

подлежащему, т.е. действия, происходящего вообще, а не в момент речи:

The postman brings us the newspaper in the morning. – Почтальон приносит нам 

газету утром (обычное действие).

He lives in Moscow.  - Он живет в Москве (постоянное действие).

He speaks French well.  - Он хорошо говорит по-французски (действие, 

свойственное подлежащему).

 



2. Для выражения действия, совершающегося в момент речи (вместо 

Present Continuous), с глаголами, не употребляющимися во временах 

группы Continuous:

✔ to see – видеть, 

✔to hear – слышать, 

✔to recognize – узнавать, 

✔to want – хотеть, 

✔to understand – понимать, и др.

I see a ship in the distance. – Я вижу судно вдали.

Don’t talk so loudly, I hear you well. – Не говорите так громко, я слышу вас 

хорошо.

I don’t understand this sentence. – Я не понимаю этого предложения.



3. Для выражения будущего действия (вместо Future Indefinite) в 

обстоятельственных придаточных предложениях условия и времени, 

которые вводятся союзами 

✔if – если, 

✔unless – если … не, 

✔provided that – при условии если, 

✔until, till – до тех пор пока … не, 

✔as soon as – как только 

и др. в русском языке в соответствующих придаточных предложениях 

употребляется будущее время:

If he comes, I shall ask him about  it. – Если он придёт, я спрошу его об этом.
I shall go there unless it rains. – Я пойду туда, если не будет дождя.
I shall stay here until he returns. – Я останусь здесь, пока он не вернётся.



4. Для выражения будущего действия (как и настоящее время в русском 

языке) с глаголами, обозначающими движение: 

✔to leave – уезжать, 

✔to start – отправляться, 

✔to sail – отплывать, 

✔to arrive – прибывать, 

✔to go – уходить, уезжать, 

✔to come – приходить, приезжать. 

В этом случае в английском предложении обычно имеется 

обстоятельство времени, указывающее на будущее время:

Does your wife arrive on Monday?
The steamer sails tomorrow.



Образование The Present Indefinite Tense
Утвердительная форма

Present Indefinite совпадает с формой инфинитива (без частицы to) во всех 

лицах,  кроме 3-го л. ед.ч.. 

1.Большинство глаголов в 3-м л.ед.ч. принимают окончание – s: 

I (you, we, they) work. – Я работаю.

He (she, it) works. – Он работает. 

2.Если основа глагола заканчивается  на 

✔ s 

✔ ss

✔ ch

✔ sh 

✔ tch

✔ x 

глагол принимает в 3 л.
ед.ч. окончание – es

to dress (одеваться) –  he dresses
to wash (умываться) – she washes 
to teach (учить) – he teaches
to watch (наблюдать) – she watches
to mix (смешивать) – he mixes
 



3. Если основа глагола заканчивается на – y c предшествующей согласной, в 

3 л.ед.ч. глагол изменяет окончание у на i и принимает окончание –es: 

To cry (плакать) – he cries.

To study (изучать) – studies.

4. Если основа глагола, заканчивается на –y с предшествующей гласной, 

глагол образует 3л.ед.ч. по общему правилу: 

I play (играть) – he plays.

I stay (оставаться) – he stays.

5. Если основа глагола, заканчивается на –o, как, например, глаголы to 

go, to do , глагол принимает в 3л.ед.ч. окончание –es: 

To go (идти) – he goes.

To do (делать) – she does.



Произношение окончаний: 

Окончание  -s  3–го л.ед.ч. произносится

✔ после звонких согласных и гласных - /z/, 

✔а после глухих согласных - /s/. 

Глаголы, оканчивающиеся на - s -ss, -ch, - tch -sh, -x,  принимают в 3 л.ед.

ч. окончание – es,  которое произносится /iz/.

Также окончание произносится  после немое e с предшествующей s, c, g –

 rise (подниматься, вставать)– rises



Вопросительная форма 
в настоящем времени образуется при помощи вспомогательного глагола 

✔to do – для всех лиц, кроме 3 л.ед.ч. 

✔does для 3 л.ед.ч. 

и формы инфинитива (без to) смыслового глагола, причём вспомогательный 

глагол ставится перед подлежащим: 

You work - Do you work? 

He works - Does he work?



Отрицательная форма 
в настоящем времени образуется при помощи вспомогательного глагола 

✔to do для всех лиц

✔ does для 3 л.ед.ч. 

+ частицы not и формы инфинитива (без to) смыслового глагола: 

I work - I do not (don’t – сокращенная форма) work. 

He works – He does not (doesn’t – сокращенная форма) work.

В вопросительно – отрицательной форме частица not ставится 

непосредственно после подлежащего : 

Do I not work? или перед ним, в сокращенной форме Don’t  I work? 

Does he not work? или перед ним, в сокращенной форме Doesn’t he work? 



Утвердительна
я форма

Вопросительная 
форма

Отрицательная 
форма

Вопросительно-
отрицательная 

форма

I             work

He
She        works
It 

We 
You       work
They

Do I work?

he work?
Does        she work?

It work?

        we work?
Do           you work?

they work?

I        don’t   work

He
She   doesn’t work
It 

We 
You      don’t work
They

Don’t      I work?

  he work?
Doesn’t    she work?

  it work?

        we work?
Don’t      you work?

they work?

Сводная таблица образования The Present 
Indefinite Tense


